

漁業活性化へ異業種連携

薩摩川内市で、銅光や飲食などの他業種とタッグを組み、地元の漁業を盛り上げる事業活性化を図ろうとする努力が続いている。が相次ぐ。新鮮・豊富な海の幸をPRし、直営店の設立やイベントによる誘客などしているのが特徴だ。新たな「薩摩川内ブランド」で、漁業の担い手育成や所得

卷之三

にこぎりにた
テナントの食堂
(約80)

11月19日、いつもは静かな上甑島の中部漁港に、にぎやかな笑い声と音楽が響き渡った。甑島の漁師にスポットを当てた初めての交流イベント「コシキフィッシュシャーマンズフェス」が開かれ、島外から大勢の観光客が訪れた。

交流を兼ねて「ヨシキフィッシュマンズフェス」の来場者と地元漁師



貰い物客でにぎわう「川内どれたて市場」 川内市港町

川内市漁協 直営所に食堂・飲食業界が後押し

薩摩川内市一素材生かす取り組み
観光資源や川内市漁協の一連の動きは、薩摩川内市の観光振興にもつながる。
古川英利・市商工観光部長は、「漁業という素材を、地域住民や事業者がうまく活用して地域活性化に取り組む兆として歓迎。観光振興に一役交流人口の増加や、漁業資源の所得アップを見込む。」
加えて「漁師といえば、アーティストだから接したり、他業種の人たちと一緒に協力を得たりすることで、徐々にイメージがあつた。」

は、飲食業組合の有志が設立した新会社「海の杜」が運営する。瀬戸島の養殖クロマグロや旬の地魚を使った定食すしなどが人気を集め、1日平均約200人が訪れる活況だ。下園さんは「市場での販売に加え、海の杜を通じて市内の飲食店などにも魚を流通させたい」と次の展開を図る。

海の杜の代表を務める坂元さんは「川内市漁協の『弱点』は市場がる魚の種類が少ないこと、季節によってタケイばかりで、イカはばかりで」ということもある。広く流通させることで、とれなで市場でのだぶつきを解消させる狙いだ。

取り組みは始まつたばかり。「鮮度優先で在庫を残さないようになると、下園さん、フードコーディネーターに相談するなど、試行錯誤の日々だ。

海の杜の代表を務める坂元さんは「川内市漁協の『弱点』は市場がる魚の種類が少ないこと、季節によってタケイばかりで、イカはばかりで」ということもある。広く流通させることで、とれなで市場でのだぶつきを解消させる狙いだ。

取り組みは始まつたばかり。「鮮度優先で在庫を残さないようになると、下園さん、フードコーディネーターに相談するなど、試行錯誤の日々だ。

うな様子だった。
実行委員会の中心になつたのは、島の新しい特産品を開拓したり、民宿を整備したりする会社「東シナ海の小さな島ランド」(瀬戸島内市里)だ。

社長の山下賀太さん(31)は、漁業に直接携わっているわけではないが、島の活性化には漁業の存在が不可欠、と考える。「瀬戸島の漁業の将来を、元地元住民や漁師だけではなく県内外の人々を交えて客観的に考えるきっかけにしたかった」た。

瀬戸島漁協青年部本部長の日笠山了盛さん(42)は、「山下さんは、山からエースの案を最初に聞いた時、何をやりたいのかがわからなかつた」という。

甑島漁協 イベントで集客・リターンに期待

漁師が参加した。
鹿児島市など、直伝販売
をしたり、施設に魚を寄贈し
たりといった外向きのPRは、
してきたが、逆に島に人を呼
び込むことは考え方かなから
た。山下さんのアイデアに
感服する。
市林務水産課によると、飯
島にほぐれでてきたのでは、
飯島のフィッシングマント
エスなど、見比喩いうらうつ
日豊さんには、フェスを主
つかに飯島を訪れた人々を
から、漁業に興味を持つ人々を
一層者が出てほしいと期待を
込める。山下さんは、「漁師さんや
島に暮らす人々と出会い、島
で、島を身近に感じてもらいたい」と話す。
きたい」と話し、今後も島、
おで継続的な活動が必要な
と考えている。

の動きは、蘇醒する市内の観光振興につながる。市商工観光部長は「漁業という素材を、地域住民や事業者がうまく活用して地域活性化に取り組む兆しが歓迎。」と語った。一方で、「漁師への理解度が低い」というイメージがあつた。消費層は「お魚」と言いつぶやくと手を離す。そこで、市は「お魚」を意識した商品開発を進める。市内漁協や市内市漁協の連絡会議では、市内市漁協の意見を尊重する。市内市漁協の意見を尊重する。市内市漁協の意見を尊重する。

しんでいた。それまで銀で一口中魚をさげ、島の下園庄志組合にまから「新鮮でやつてもらえる」とうふ心えを語り、顔を

薩摩川内總局